

# EL INDEPENDIENTE

PERIÓDICO BI-SEMANAL

Trinidad, jueves 21 de marzo de 1889

Gerente-Administrador Antonio G. Goso

Año II Número 158

Redacción y Administración—Calle Montero Nros. 98 y 100

Aparece los Jueves y Domingos

Precio de suscripción—80 centavos

## EL INDEPENDIENTE

TRINIDAD, MARZO 21 DE 1889.

### Sigue su curso la procesión

No hay nubes en el horizonte, ni aparecen á nuestra vista síntomas en la atmósfera, de próxima tempestad. El cielo político está tranquilo, pero en el fondo de todo este mar en calma chicha, se ven sobrenadar ambiciones insensatas, poco cariño á las instituciones, mucho amor propio, y ningún respeto á la hacienda pública, y á los dineros de la Nación.

Mientras que por el Ministerio de Gobierno, se trata de poner en vigencia las leyes eminentemente centralizadoras del célebre y nunca bien ponderado ex-Ministro de Hacienda, doctor Terra, que dejan á las municipalidades, ó sean las actuales JJ EE AA, en una posición violentísima, sin facultades ni iniciativas, incapaces para hacer el bien y trabajar por el adelanto departamental; mientras el derroche predomina, y el desconcierto reinan en la cuestión financiera, y sólo se encuentra el remedio en cercenar las atribuciones de las Juntas, quitándoles los medios de poder ser útiles al pueblo que representan, pues no otra cosa significa la disposición de entregar los fondos á las Administraciones de rentas; mientras todo esto sucede, las playitas y playones vuelven á hacer irrupción, amenazando llevarse en pés de si sendos millones y el despotismo consiguiente de las instituciones republicanas.

El vértigo de las alturas apodérarse con frecuencia de los ciudadanos más inteligentes y de mejores antecedentes personales y políticos; y en un día se pierden el prestigio y la hora de años de lucha y combate diario, contra malas prácticas de gobierno y procederes autoritarios.

Sabemos demasiado que no se gobierna solamente con ideales; que es preciso respetar tradiciones, y ser hasta cierto punto sordos y ciegos ante ciertas cosas malas que no se pueden desterrar en un día; pero no concebimos que se reniegue de los preceptos liberales de la constitución, y se haga del puesto público una grangería, sin cuidarse siquiera de guardar las formas, y dejando al descubierto ideas y deseos.

Los gobiernos republicanos se conciben en todas partes, como superiores á los monárquicos, precisamente por la lucha y participación que el pueblo toma en la cosa pública; pero no podría nunca justificarse la superioridad, si sucede lo contrario, y el pueblo se halla en iguales, cuando no peores condiciones á los regidos por la monarquía.

Surgen estas consideraciones al ver que se ha tratado de regentar las Cámaras, poniéndolas obedientes á la voz de un sólo hombre, y prontas á sancionar todos los proyectos gubernativos.

Pues bien: esto es una gran aberración, que, repetimos, sólo se explica por el vértigo del poder ó por grandes ambi-

biciones.

Nosotros preferiríamos una dictadura francesa, á esta subversión de todo principio de gobierno constitucional, y á esta burla sangrienta del sistema de gobierno que rige á la Nación.

Felizmente parece que no encontró eco tan extraña proposición; y podemos aun esperar alguna reacción, y alguna mejora en la cosa pública.

Dicíamos que están viciados los organismos políticos, que hoy es la cosa más sencilla y natural prohijar un escándalo, ó defender una playita ó playón con juicio evidente de los intereses nacionales.

Y esto se justifica pasando la vista por la sesión que celebró la Cámara de Representantes el 16 del corriente.

Prohibida por el Gobierno, se trató de hacer digerir una reclamación por valor de un millón trescientos mil pesos, dando se por base un terreno de 7.000 varas, cuando en realidad no son más que tres mil.

Puede agregarlo á esta diferencia, el precio del terreno que estará puesto con el doble valor del que le corresponde, y los intereses por partida doble, y se llegará pronto á comprender el *negoció* que se pretendía hacer, á costa de los intereses nacionales.

Pues esto que hoy acaba de ponerse en claro en la Cámara, merece á la iniciativa de varios Diputados, hubiera pasado sin discusión si la reglamentación se hubiera aceptado como conveniente á los intereses del país.

Bueno es, tratándose de asuntos públicos, no tener tanto lirismo y amor á teorías; pero bueno es también no fiar todo á la práctica, y á las ideas corrientes, bien corruptoras por cierto, que se traducen por mirar con indiferencia los saqueos á las arcas nacionales, si esto reduce un beneficio propio.

Los ciudadanos tienen deberes árduos que cumplir, á fin de no justificar en adelante, epígrafes como el que pusimos a este artículo.

### Ya la tenemos

En los primeros días del mes próximo se abrirá según nuestros informes, la Sucursal del Banco Nacional en esta villa. No somos de los que creemos que por este hecho, andarán los billetes fiduciarios volando por esas calles de Dios

y al alejarse del primero que les tienda la mano; pero si abrigamos la esperanza, que si el banco se pone en condiciones aceptables, al efectuar sus transacciones comerciales, podrá hacer un gran servicio al comercio en general, y en particular al agricultor que es el verdadero productor y el que entre nosotros permanece en un estado estacionario, y desdiente, entregado á sus propios y escasos elementos; sin ayuda de nadie y sin mas protección que la que le presta la naturaleza. La caja de pequeños préstamos creada casi exclusivamente para favorecer los agricultores, podrá hacer á es-

tos un gran servicio, si como sucede casi en la totalidad de los casos, no se tiran los cordones de la gabeta, cuando pido un préstamo un agricultor, de callosa mano, burdo yestuario y tímida mirada; y se los aflojan á los agricultores teóricos á esos que siembran desde el café, y gritan y recogen los frutos de su ideal sembrante, desde la mesa del Club, al rededor de la cual, y rodeados por una temperatura tibia, en medio del bullicio producido por sostenido diálogo de amigos, se desarrollan vastos planes y balagueños proyectos, se discuten bases, se fundan pequeñas ó grandes colonias, se habla largamente y se prueba con números, y nada más que con números, que la agricultura es la base de la fortuna, etc.

Todo esto es una verdad, la perspectiva es sonriente y el horizonte se presenta teñido de alegres colores; pero topamos con un inconveniente, ¿quién trabaja? ¿quién se atreve á desafiar las inclemencias del tiempo y los calores del estío? ¿quién es el bastante trabajador y con suficiente fuerza de voluntad para resistir todas estas contrariedades?

¡Ah! para eso hay muy pocos.

Para teorizar no faltan aficionados disipios y hasta maestros, para la escuela práctica no existen discípulos, las clases en esta permanecen completamente vacías y las listas en blanco.

Es q' los salones de esta última, no están tan abrigados como los de la teoría.

Es que entre los agricultores, como en toda cosa, hay discípulos de verdad, proféticos convencidos, apostoles de la idea, hombres de labor en una palabra, y predicadores de la causa, que hablan con fuerza y vehemencia, pero que interiormente se dicen: Lo que predico es la verdad pero yo no la practico porque..... no me gusta trabajar, ó porque es muy pesada esa labor y yo puedo ganar en otro trabajo mi existencia.

Para estos, pues, es para quienes debe cerrarse la caja de los pequeños préstamos de la sucursal bancaria, y abrirse para aquellos que acudirán en demanda de protección, y que al pedir el dinero no mirarán de frente al banquero, sino que fija la vista en el suelo y con temblorosa voz y tosca palabra, dirán á su manera, pero con sinceridad, lo que le dicta el corazón.

A éses la profección porque ellos son los verdaderos agricultores, y los q' realmente necesitan ayuda.

## VARIETADES

### Salidas de teatro

No es un artículo de modas.

Bueno es advertirselo á Vdes. para que no esperen ver los últimos figurines. Han sido notado Vdes. que si la entrada en los teatros es difícil en España, aun lo es mucho más la salida.

Hace algunos años que hemos dado los varones en formar en parada al terminar la representación, para ver salir á las mujeres.

Yo no sé si á ellas agradaría esta cos-

tambre; me temo que si.

La criatura es débil y gusta de que la halaguén.

La formación de los leos en dos filas, para ver el desfile de las mujeres, que es un tributo que rendimos á sus méritos.

Tara los padres, maridos, hermanos, amantes y demás sujetos relacionados, respectivamente, con las señoras y señoritas que pasan la revista, es esta costumbre enojosa y molesta.

Porque cada cual tiene á su mujer para uso, y á sus hermanas, hijas, novias, ó lo que sea, para todo, menos para exhibirlas al público, y gratis.

Entre los que forman en parada hay varias clases de voluntarios.

Los que proceden de palco ó butaca.

Los que proceden de pisos segundo, ó tercero, con entresuelo.

Y los que proceden de la calle.

Los primeros y los segundos parecen que tienen derecho á formar en linea.

Han pagado para verlo todo, incluyendo á las mujeres bonitas que vayan al teatro.

Pero los intrusos ¿por qué?

Así me decía un marido indignado:

—Yo llevo mi esposa al teatro para que se distraiga y no para que distraiga al prójimo, y por fin, el que paga, del mal el menos; pero el que no paga, ¿con qué derecho se atreve á míne?

Y mientras se contentan con mirar, van.

Lo peor es cuando añaden la palabra á la mirada.

—Si hubiera sabido que había estas prendas en el guarda-ropa, en lugar de tomar mi gabán tomo a esta rubia—dice uno.

—Caballero, júzga tu edad para qué quisieras esa morena!

—Válgame Dios, señora! ¡Al cabo de los años que la conozco á V. y aun no me ha regalado nada! Regáleme V. esa niña.

La niña sonríe agradecida.

La madre dirige una mirada fulminante al atrevido, y murmura:

—Si estuviéramos en la calle lo daba una bofetada de cuello vuelto...

La salida es uno de los principales encantos de los teatros.

Aquí de Calino:

—Si no dejaron salir al público, nadie iría á ver una obra teatral.

La salidá del teatro, para las personas no acostumbradas, es una desgracia.

Salen como si hubieran recibido una paliza; reventadas.

Otras salen dominadas por las emociones de la alegría y pensando en hacer algo, la vida social, de lo que han visto en escena.

—Yo quisiera ser Elena—dice una niña, ó lo piensa.

—Yo el amante—opina un primo de la chica.

Y yo el traidor—opina un muchacho hermano de la Elena voluntaria.

Otras personas salen tristes.

Efectivamente, no es el caso para todos.

Haber pasado dos horas sin acordarse de las vulgaridades de la vida, y volver a la prosa!

Hay quien, si tiene gato, entra en casa y la primera operación que hace es sacudir un puntapié al *minino*, porque lo parecería vulgar e ignorante.

Si tiene familia y esta no ha asistido al espectáculo, o despierta a todos para relatarles el argumento y alguna escena de oído, o pieza musical, o se pelea con todos porque no se hallan a su altura.

Para las gentes acostumbradas, la sala del teatro no representa más que la entrada.

Para unos terminan temprano las funciones.

Para otros terminan tarde.

Hay quien tiene que cenar después.

Y hay quien no cena.

De todas maneras, es triste la terminación del espectáculo.

Termina la distracción, se apaga el alumbrado.

Se vuelve a la vida real.

Y para los trasmochadores empieza el problema:

—Ahora galánate vamos!

Había un profesor de timbal en uno de los primeros teatros que nos decía:

—Para mí no hay vida fuera del teatro; estoy connaturalizado con aquella atmósfera, y con los timbales. Así es que en cuanto llego a casa por la noche, no hago más que cambiar de pergamino; en lugar de los redobles en el parche, la emprende con *enquillas* y continúa redoblando. Casi todas las noche entreviñen los vecinos en la abertura.

E. de Palacio.

## GACETILLA

### A los suscriptores

Que están en descuberto con esta Administración, les rogamos encóncelen sus cuentas, hasta el mes de diciembre último.

El Administrador

Lista de suscripción iniciada por Don Bautista Menditeguy, a favor de la familia de Graciiano Etcheverry, víctima de la dictadura.

Bautista Menditeguy	\$ 5 00
Laurano Giloz	< 1 00
Gregorio M. Ariola	< 1 00
Narciso C. Souza	< 4 00
Sundalo Laguna	< 1 50
Edoro Barneche	< 4 80
Ramón Maimó	< 1 00
Angel Mas	< 4 41
Domingo de Lema	< 2 00
Francisco Diaz	< 1 00
En Oriental	< 3 00
Martin Leunda	< 1 00
Manuel Araciberry	< 1 00
José M. Menditeguy	< 1 00
Juan L. Gonzalez	< 1 00
Domingo Bosomart	< 2 00
<b>Suma</b>	<b>\$ 35 27</b>

Campo en venta

Se vende en el sector de Tacuarembó (Barrio de Zárate) una fracción de campo de 300 hectáreas poco más ó menos, propia para la cría de ganado lanar. Los que interesan, pueden pasar por esta tierra, en la que hallarán con quien tratar.

Enviado

El sábado se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio, el joven don Antonino Molinari, y la señorita Silveria Menéndez, siendo padrinos de la boda, don José A. Mirabal, y la Sta. Lola Morosino.

Los novios recibieron infinitud de regalos.

Descansan á la nueva pareja, una interminable luna de miel.

X.

### A Montevideo

Ayer salieron con destino á la capital la señora Escalerda de del Pino, y la señorita Rosmida Flores.

### Un conocido que se casa

El escritor público Francisco E. Cordeiro, contraerá enlace en Montevideo con la señorita Adela Sloan.

### Himno

Ante el Juzgado de Paz de la 1.<sup>a</sup> sección se han presentado solicitando contraer matrimonio, la simpática señorita María Cousté y el apreciable joven Pedro Labaque.

Que la felicidad sonría eternamente en el hogar que se va á constituir.

### Indicio de progreso

El concurrido Hotel de «La Esperanza», ha recibido en su decorado interior y mobiliaria, notables mejoras.

Actualmente se construyen las obras que vendrán á dar, una vez terminadas, mayor comodidad al edificio.

### Se inaugura

El domingo a la noche el «Casino Cosmopolita»

Nos dicen personas que asistieron á aquél acto, que se encontraba en él una gran concurrencia.

### Que se divierta

Desde el sábado se encuentra en esta, y en el seno de su apreciable familia y amigos, el doctor González Lerena, á quien damos la más cordial bienvenida, deseándole grata permanencia en nuestra sociedad.

### Olos y baile

Anteanoche, y con motivo del bautizo de una niña hija del señor Mas, celebróse una tortilla, la que estuvo muy corrida y animada.

Administró los sacramentos, el Rev. Tallon, Pastor de la Iglesia Evangélica.

El baile se mantuvo con la misma animación con que había empezado, hasta la una de la mañana.

### Que haya tenido un feliz viaje

El lunes y después de haber pasado dos días en esta población, siguió viaje para la capital, acompañado de su distinguida esposa, el apreciable caballero y notable médico Eugenio S. Cassanello.

### Permiso para editar y redifundir

En los meses de enero y febrero, se han expedido en la J. R. A. del Depto., diez de los primeros y tres de los segundos.

### El General Quinteros

El lunes llegó á la capital, donde actualmente reside, este pionero y vivo soldado, á quien nos complazemos en saludar.

### Duels

Como ya es del dominio público, se habían a sable en las cercanías de La Plata, los periodistas montevideanos doctores Blixen y Palomeque, de La Razón y de «La Oritina Pública» respetivamente.

El lance era á sable sin punta y con un cuarto de tiro.

Del resultado del encuentro, dí alegria el siguiente despacho telegráfico. La Plata marzo 18 1889.—Eduardo Acevedo Díaz, José Luis Antúnez (abajo). Realizóse hoy el encuentro en las condiciones establecidas en el acto.

El Dr. Blixen herido levemente. También lo está el Dr. Palomeque en el dorso de la muñeca, intercambiando algo de hueso.

Esta herida fué recibida á causa de un gran bizarra y denudo.

Los combatientes fuéreron a las manos dos veces en menos de un minuto, siendo necesario restaurar la guardia.

Los doctores Musantes y Mora, Catalán, declaran que la herida no tendrá consecuencia alguna.

La conducta de Blixen fué bizarra.

El asalto fue breve. Trasmita este á los amigos.

### Quieja

Una familia de la calle de Mortovideo, que habita la parte más céntrica de la misma, nos encarga hagamos conocer á la autoridad, y muy especialmente á la nocturna, que desde hace algún tiempo viene siendo víctima de algunos chicos, que á falta de inventar una buena más cultura, han tomado la tarantula de dar en altas horas de la noche fuertes golpes al llamador del zaguán.

La verdad es, que los del *okiste* no merecen premio por la gracia.

### Saludámoslos

Entre las personas conocidas que en estos días han llegado á esta población, debemos contar también al señor don Miguel Quinteros y su esposa.

### De actualidad

En «El Defensor» de Rivera encontramos la carta de desafío que más abajo hallaron nuestros lectores; transcripción que hacemos por encontrar en dicha misiva un sabor criollo muy pronunciado.

Sr. Director de «El Defensor»

Muy Sr. mío:

Sirvase dar cabida en su ilustrado periódico á las siguientes líneas, favoreciéndole su agradecimiento y S. S. S.

Nicanor Sandes

Al herido Alberto Carrasco

Como nungá tiene motivos para atacar por no haberme ligado relaciones, ni meños conocejo, y como hoy se exhibe, en las columnas del periódico *Journal de Commerce* echandolas de valiente e insultándome, prevalecido de residir en un país extranjero, vengo por medio de estas líneas á hacerle presente que si ha conocido lo que es vergüenza y si quiere pasar por honrado debe batirse conmigo para lo que desafío á que me des no terreno, ya sea en ese Imperio, ya en esta República ó en donde mejor lo parezca, indicándome, por medio de sus padres, el punto, día y hora y pidiendo elejir el arma que mejor sepa manejarla.

Si no me acato este reto, lo prevengo que el primer día quo lo encuentre por la calle, sea donde tuere, le escupiré el rostro, cruzindole además la cara de un arrasadorazo.

Espero pues, la contestación en Rivera.

Rivera, Marzo 2 de 1889.

Nicanor Sandes.

Y Grandes preparativos

La numerosa población española, que reside entre nosotros, habla muy animada para festijar dignamente con una gran fiesta el feliz acontecimiento del Sub marino Peral, siempre que las pruebas oficiales y difusivas corroboren las legítimas esperanzas, fundadas racionalmente sobre el poder e importancia del nuevo buque que realizará una revolución en el arte de la guerra, si se realizan los propósitos de su inventor el Teniente de navío don Isaac Peral.

Como las pruebas definitivas se han suspendido nuevamente, varios españoles han encargado á un amigo residente en Montevideo, comunicar por telégrafo las primeras noticias quo al respecto se reciban.

El Comandante Ordóñez  
Víctima de un ataque fulminante, ha fallecido en Independencia, el pionero militar, Comandante Ordóñez, jefe Político de Río Negro.

Su muerte ha sido muy sentida; y a su entierro, según nos lo hacen saber los colegas de la capital que recibieron estos telegramas de sus correspondentes, se convocó la población toda de Fray Bentos, sin distinción de claves ni ideas posibles, pues que el Sr. Ordóñez era muy estimado por las bellas prendas de carácter que le adornaban, y su buen comportamiento en el puesto público que desempeñaba.

### Ecos Sociales

Con motivo de haberse efectuado el bautizo, el bautizo de un niño hijo del doctor Negrotto, siendo los padrinos el doctor Cassanello y señora, tuvo lugar en casa del sr. don Servando T. González, una secreta reunión de las más principales familias de la población.

Entre otras que tal vez escapen a nuestros recuerdos, vimos á la señora Fraiza de Pérez, Escalerda de del Pino, señora Casanello, Blanco de Riguera, González de Altunz, González de Amilia, y las señoritas Carmen Estoff y María González, Renilda Flores, Elvia Bonaluz y Pérez, Elena Altunz, Angela Zino y María Pizón.

Hallábase también presente los sres. doctor Emilio Jiménez de Arechaga, doctor Eugenio G. Cassanello, José Enrique Pizzotti, doctor Vicente Galimés, Pedro Barboux, Manuel de Rosa, doctor González Lereña, Benito Romay, Coronel de los Campos, Salvador F. Estol, doctor Riguera, Francisco G. González, Manuel Espinal, Pedro Volante y otros más que en estos momentos no recordamos.

El ambiente fué servido por la Confitería del Telégrafo.

La señora González de Negrotto y su señora madre, hacían los honores de su casa con la exquisita amabilidad que las distingue, consiguiendo que las horas corrieran fugaces, y dejaran gratos recuerdos en todas las personas que tuvieron el honor de ser invitadas.

Más sueldo

Los maestros de las escuelas públicas rurales ganan desde el mes de enero una asignación mensual de cuatro pesos.

No es mal sueldo.

### Muerto por una mosca

Leymos en El Pueblo de Paysandú: «En el Hotel Republicano dejó de existir esta mañana el joven Diego Lynch, hijo del hacendado del vecino departamento de Río Negro. D. Enrique Lynch.

El extinto fué traído ayer por su familia, por hallarse atacado de una extraña enfermedad, producida por la mordedura de una mosca.

Habrá cosa de cinco días hallándose el joven Lynch entregado a los trabajos de campo, cuando sintió de repente cierta incomodidad, algo así como el dolor que produce el aguijón del Mosquito, pero no puso atención en ello y siguió con sus quehaceres sin preocupaarse por el momento de la cosa.

Transcurridos algunos minutos nació el joven Lynch mayor molestia, duró entonces sintiera únicamente pequeño incómodo, molestia que fue en aumento, segundo por segundo, hasta el punto de obligarle a cejar por la fuerza y acercarse a las casas, donde después de examinarle la insignificante herida, que presentaba en la cara, le hicieron uso de esos sencillos y veces eficaces remedios de nuestra campaña,

La mejoría experimentada por el enfermo fué tan poca que, después de dos días, se creyó conveniente mandarlo á esta localidad, adonde lo llevó ayer por la noche en un estado verdaderamente desesperado, á causa de los terribles dolores que sentía en el rostro.

Ayer por la mañana, y en vista de las



## AVISO

DOCTOR J. P. de FREITAS

Medico-Cirujano y Partero

Próximamente se establecerá en esta villa, dando consultas en el Hotel Oriental todos los días de 1 a 3 de la tarde.

Los días festivos de 2 a 3 consultas gratis para los pobres.



## AVISO IMPORTANTE

En el Establecimiento de campo de D. Fernando Velazco (sito en el Arroyo Grande) se encuentran en venta una cantidad de potrillos mestizos hijos del renombrado parejero semental Coronel, ganador de diez y nueve carreras en el Circo de Montevideo.

Las personas que se interesen por la compra de estos potrillos, pueden pasar por dicho Establecimiento, q hallarán con quien tratar.

## PANADERIA

DE  
VALENTIN GULL Y  
Sucresores de Manuel Baraíbar

—Calle 25, de mayo—

de regreso de Europa y radicado nuevamente en esta Villa, me hago un deber en alcanzar al público, y a mis antiguos marchantes, que acabo de obtener por compra la antigua panadería arriba mencionada, en la cual espero la protección del pueblo como antes me lo dispensó; mi punto ofrecer responder á esa protección con artículo de buena calidad y clara marca con harinas de primera clase.

La casa cuenta con todos los elementos para poder servir á sus favorecidos en condiciones inmejorables y á medida que el tiempo transcurra iré perfeccionando la manera de elaborar el pan y viciochos, hasta colocar la industria a la par de los mas adelantados pueblos Europeos los cuales he visitado en mi último viaje viejo mundo con el propósito de introducir en este pueblo los adelantos q no se conocen hasta el dia, en esta clase de trabajos.

Valentin Gull

255 Enero 3m

PABLO LABRIÑO

PROCURADOR

Y

REMATADOR

Trinidad

## FOLLETIN N.º 14

## EL SUCERERO DE TRES PECOS

Historia verdadera de un sucedido que anda en romances escrita ahora tal y como pasó.

Por

D. PEDRO A. DE ALARCÓN

X :

DESDE LA PARRA

—¡Mira; no me des mas noticias (in-

## AVISOS

HOTEL BELLA BARCELONA

DR

MANUEL GRASAS

1011031C5 Calle Ciudadela 101 103 105

MONTEVIDEO

Este bien situado y céntrico Hotel reúne condiciones de comodidad inmejorables tanto para familias, como para caballeros.

El tren de los Pocitos pasa á cuatro varas de sus puertas.

Comidas á todas horas.

Precios equitativos y esmerado trato.

Res non Verba

## LA GRAN NOVEDAD

EL CONTRA-VENENO PARA EL CALOR

AQUI! AQUI!!

En la sin rival hojalatería

DE

MEJORES PRECIOS

Sólo en esta «única» casa, hallaréis lo indispensable para no sufrir la malestar incomodidad que causan los fuertes calores de la estación veraniega.

Como estamos alejados por completo de las playas balnearias, y como los baños se hacen de todo punto indispensables para que la salud sea á prueba de bomba; y á más en esta época en que el calor agobia, nuestras pobres humildades, hemos dado en el quid, después de mucho batallar, de inventar un baño que dé al agua, todas las sustancias que contiene el mar.

De éstas y más clases de baños portátiles que hay de muchas y diferentes formas en nuestra casa, tenemos siempre lo menos una docena de cada clase.

Tocante a precios no puedo haber temor son baratísimos; por estos pueden sacar la consecuencia. Baños de placer ó de cuerpo entero, á 6 \$ de recrero ó de asiento, á 3 \$. Da ablucción á \$ 2,50; de lluvia á \$ 1,50. Ademáis hemos recibido últimamente un sin número de cachivaches para los usos culinarios.

No necesitamos hacer más recomendaciones; barataría, prontitud y esmero en el trabajo.

229. 15m. 3m.

## DISOLUCIÓN DE SOCIEDAD

Comunicamos al público y al comercio, que con fecha doce del corriente, hemos disuelto de común acuerdo, la sociedad que en los ramos de Almacenes y Tienda giraba bajo la razón social de Bartolomé Morante y Cia, quedando con el activo y pasivo de la casa don Bartolomé Morante.

Juan Mariño Bartolomé Morante

CCLXXXIX 1 28-1m

torrumpió ella.) Demasiado sé yo á quien le gusto!

¡Ojalá supieradel mismo modo porque no le gusto a ti!

—¡Tonta! porque eres muy fea.....

—contestó el tío Lucas.

—Pues, oye... ¡fea y todo, soy capaz de subir á la parra y echarto de cabecera al suelo!....

—Mas fácil sería que yo no te dejase bajar de la parra sin comerte viva.....

—¡Eso es!... y cuando vinieran mis galanes y nos viesen ahí, dirían que era mos un mono y una mona!.....

—Y acertarían; porque tú eres muy mala y romántica, y yo parezco un mono con esta joroba!....

—Que á mí me gusta muchísimo....

## J. DÍEZET Y GUEROLÓ

REMATADOR Y CORREDOR

Se ocupa de asuntos judiciales, liquidaciones, testamentarias, compras y ventas de casas y terrenos, colocación de dineros sobre hipotecas y cobranza de alquileres de casas.

Cuentas Comerciales etc etc

Calle Cerro N.º. 100 Montevideo.

agosto-16-perm.

## SE DESEA SABER

El paradero de Félix Enríquez, y Francisca Enríquez, naturales de Santa Fe, República Argentina, para comunicarles asuntos de gran interés.

So suponen hayan residido en este departamento.

Los interesados, ó las personas que puedan dar alguna noticia al respecto, se servirán dirigirse á la casa de los señores Rodríguez y Nin en esta villa, agraciéndoles de ante mano el servicio que á dichos individuos se les hace y á su familia.

## SE ALQUILA

La bien situada casa sita en las calles 25 de Mayo y 4 de Octubre, propiedad de don Juan Benítez.

Tiene comodidad suficiente para establecer en ella cualesquier clase de comercio, contando además con reparticiones elegantes y bien ventiladas para familia.

Para tratar verso con su propietario en el mismo edificio.

CC LXIX. E. 31. perm

## OVEJAS

ESTANCIA TIDEMANN

Hay en venta á precios sumamente modicos, ovejas de cría en puntas de 50 para adelante, y ovejas gordas de consumo en lotes de 30 en adelante.

## CARNEROS

De clase superior y de sangre pura, á 10 pesos cada uno.

## ESCOLA EVANGÉLICA

El objeto de esta escuela, es preparar á los jóvenes para el comercio y seguir estudio superiores en las Universidades.

—Eatoners te gustará más la del Corregidor, que es mayor que la mia.....

—¡Vamos! ¡Vamos! Sr. D. Lucas....

—¡No tengo V. tantos celos!....

—¡Celos yo de ese viejo potate!—Al contrario; me alegro muchísimo de que te quiera!.....

—¿Por qué?

—Porque en el pecado lleva la penitencia. ¡Tú no has de quererlo nunca, y yo soy entretanto el verdadero Corregidor de la Ciudad!

—¡Miren el vanidoso!—Pues figura que llegase á quererlo....—¡Cosas más raras se von en el mundo!

—Tampoco me daría g- un cuidado...

—¿Por qué?

—Porque entonces tú no serías ya tú

Desde el 7 de Enero se reabrirán las clase.

EL DIRECTOR.

258 E. 10-12m

## LA SUDAMERICANA

Sociedad Nacional de Segurostuo

CONTRA INCENDIOS

Siendo esta la Sociedad que ofrece mas ventajas á los asegurados, tanto en lo económico como en lo garantido, conviene á todos los que tengan riesgos en traer el fuego que se enteren de esta Sociedad, pues los asegurados en la «Sud Americana tienen 80% de beneficio sobre cualquier otra Compañía.

Géminis General en Montevideo Calle Camaras 150.

159-m. 27-1m.

## EDICTO

Por disposición del señor Juez Titular del Departamento, Dr. Dn Emilio Jiménez de Arechaga se hace saber al público la apertura de la sucesión de la intocada Juana coronel, para que todos los que se consideren con derechos á sus bienes, ya sean como herederos ó acreedores, se presenten ante este juzgado dentro del término de sesenta días, á deducir sus acciones, con los justificativos oportunos; bajo apercibimiento.

Trinidad, Febrero 23, 1889

Renato Romay

Enzo Peo

CCLXXVII—F. 23 1 m.

## BALABARTERIA, LOMBERIA

## Y PLATERIA NON PLUS ULTRA

DE

ISIDORO LONNET

131—Calle Montevideo—131

## TRINIDAD

En esta casa encontrarán continuamente sus favorecedores, un completo surtido de artículos del ramo como seríslas señas idénticas para hombre, cuero, gechachos, lomilllos, arreos de toda clase, perchas, caronás, cojínillos de varias clases y precios, riendas, estribos, manecas, rebenques, mangos para lálgatos, frenos, espuelines, estribos, pasadores, cuchazadas, e infinitad de otros artículos que nos detallan porque sería prolífico su enumeración.

Se hace toda clase de trabajo del ramo, á precios nunca vistos en esta población.

Especialidad en composturas.

En esta casa se pueden revisar los artículos, cerciorarse de su calidad, y luego retirarse sin comprar nada sin que por esto quede su dueño menos satisfecho.

Ver para creer.

•N 199 Setiembre 13-6m.

y, no siendo tú quien eres, ó como yo creo que eres, maldito lo que me importaría que tú llevasen los demonios!

—Pero bien; qué harías en semejante caso?

—¡yo! ¡Mira lo que no sé!.... Porque como entonces yo sería otro y no el que soy ahora, no puedo figurarme lo que pensaría....

—Y por qué serías entonces otro?—insistió valientemente la señá Frasquita, dejando de barrer y poniéndose en jarras para mirar hacia arriba.

El tío Lucas se rasgó la cabeza, como si escarbara para sacar de ella alguna idea muy profunda, hasta que al fin dijo con más serenidad y pulidez que de costumbre: